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Circonscription de PAU Sud 
École primaire ARC-EN-CIEL 
2 place St Vincent 64800 IGON 

✆ 05 59 61 00 45 

✉  ce.0640532f@ac-bordeaux.fr 

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ECOLE n°2 
du 20/02/2025 de 18h à 19h30 

 
PARTICIPANTS 

Présents : Mme DREVOND (enseignante et directrice de l’école), Mmes CABANNE et LASSERRE (enseignantes), M LABAT 
(Monsieur le Maire), Mme COUMET (adjointe municipale, chargée des affaires scolaires), Mmes ROMAIN, BERNETEIX et 
LARCEBAU (représentantes des parents d’élèves - titulaires) 

Excusés : Mme GERDE (Inspectrice Circonscription PAU 
Sud), Mme LASSUS (ATSEM), Mme CARDINAL, (DDEN), 
M ROMAIN (représentant parents d’élève suppléant) 

Secrétaire de séance : Mme LASSERRE 
Rappel du fonctionnement d’un vote lors des Conseils d’école : 
1 siège par enseignant, 1 siège par parent élu au conseil d'école par classe, 1 siège pour M le Maire, 1 siège pour un conseiller municipal. 

 

Points de l'ordre du jour Éléments de discussion ou d'information Décision prise 

EDUCATION NATIONALE 

Parcours de l’élève 

Présentation des dispositifs de 
protection de l’enfance 

La protection de l'enfance est une question de société qui concerne l'ensemble des 
citoyens et des institutions. 
L’ensemble du personnel (Éducation Nationale ou Municipal) est concerné, chacun 
dans son domaine de compétence. Au contact quotidien avec les élèves et leurs 
parents, la vigilance des membres de l’équipe éducative facilite une intervention 
précoce, en repérant les situations d'enfants en danger ou en risque de danger. 
Les membres de l'équipe éducative participent, dans le cadre de la mission éducative 
de l'École, à l'information et à la sensibilisation des élèves à la protection de l'enfance 
: transmission de connaissances sur la convention des droits de l'enfant, les risques 
qu'ils peuvent encourir dans la vie quotidienne et les différentes formes de 
maltraitance auxquels ils peuvent être confrontés (maltraitances physiques, propos 
maltraitants, harcèlement, etc). Ils les informent sur le dispositif de protection de 
l'enfance, les aide à acquérir des compétences pour savoir se prémunir et demander 
de l'aide. 
La directrice d'école s'assure de l'affichage du numéro national "119 allô Enfance en 
danger". Elle organise la réflexion partagée entre les membres de l'équipe éducative 
et pédagogique pour le repérage des enfants et adolescents en danger ou en risque 
de danger. Elle contribue à la protection des enfants en liaison avec les services 
compétents. En lien avec les personnels sociaux et de santé, elle est l'interlocutrice 
des autorités locales et assure la transmission des informations préoccupantes au 
président du Conseil départemental et des signalements au procureur de la 
République concernant les élèves en danger ou en risque de danger. 

Comme déjà vécu, le partenariat école/mairie dans 
de telles situations est à privilégier dans ces 
situations afin qu’il y ait une continuité dans les temps 
de prises en charge des élèves concernés. 
 
 

Projet et vie de l’école 

Effectifs prévisionnels Il y a actuellement 67 élèves inscrits à l’école Arc-en-ciel. 
En juin, il y aura 10 départs en 6ème. 5 élèves déménageant nous ont été signalés. 
Les prévisions d’effectifs sont de plus en plus complexes à effectuer (des 
arrivées/départs imprévus durant l’été mais aussi durant l’année). 
Pour rappel, l'instruction est obligatoire « à compter de la rentrée scolaire de l'année 

Au vu des effectifs prévisionnels, pour l’année 
2025/2026, il n’y aura pas de rentrée en Toute Petite 
section (les enfants nés en 2023 feront leur rentrée 
en PS en septembre 2026) ni de demande de 
dérogation acceptée (enfants non igonais). 
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civile où l'enfant atteint l'âge de trois ans ». Le conseil des maîtres peut décider de 
scolariser les enfants ayant entre 2 et 3 ans avant le mois de septembre en les 
inscrivant en Toute Petite Section et ce dans la mesure des places disponibles (sans 
obligation). Le Conseil d’école est informé de cette décision. 
A ce jour les prévisionnels d’effectifs sont : 7 PS, 7 MS, 8 GS, 7 CP, 6 CE1, 7 CE2, 5 
CM1, 12 CM2, pour un total prévisionnel de 59 élèves. 
Un dernier point sera fait lors du 3ème Conseil d‘école. 

Bilan intermédiaire des projets 
de classe et des actions 
communes de l’école 

Rappel : tout au long de l’année, thème “Voyages”. 
Tout au long de l’année : rituel culturel dans les trois classes 
 

L’équipe enseignante tient à remercier vivement : 
- l’association des parents d’élèves (APE) pour son implication qui permet le financement de nombreuses activités, 
- la mairie pour le financement des sorties piscine et de certains transports, 
- le service culturel de Communauté des Communes pour les propositions de partenariat, 
- les parents qui accompagnent les sorties ainsi que ceux qui s’engagent à passer les agréments. 
Sans leur aide et leur présence, certains projets ne pourraient avoir lieu. 

Projets programmés à ce jour, liste complétée au fur et à mesure : 

Dépenses/Coût normalement pris en charge par OCCE APE Mairie 
Communauté Communes 

Pays de NAY Familles 

participations des familles sur la base du volontariat +635€    non obligatoire 

Sortie hebdomadaire Classe Dehors (maternelle)     gratuit 

Sorties à la bibliothèque de Coarraze (maternelle et CP/CE)      

Semaine du goût : visite chèvrerie (les 3 classes)   bus : - 262€  gratuit 

Semaine du goût :confection pizzas + ateliers du goût (avec 
Pizzeria Chez Ludo et Pâtisserie GASPE) (les 3 classes) 

-325€ pizzas 
-66€96 Pâtis. 

   gratuit 

Semaine du goût : animation sur le gaspillage alimentaire (classes 
CP/CE et CM) 

   
Intervention financée 

entièrement gratuit 

Préparation du cross (annulé météo) 55€46 
(compotes et pâtes de fruits) 

   gratuit 

participation à la Grande Lessive (17/10/2024)     gratuit 

participation à la cérémonie du 11 novembre     gratuit 

Interventions éducateur sportif (les 3 classes) -996€ 
(1296€ coût - 300€ APE) 

-300€   gratuit 

Interventions Ecole de musique (maternelle et CP/CE)    
Intervention financée 

entièrement gratuit 

Intervention mise en son d’un livre ((classe CM, avec David 
HORGUES – Communauté des communes de Nay) 

   
Intervention financée 

entièrement gratuit 

Visite planétarium LOURDES (classe CM) -136€  bus : -190€  gratuit 

Visite exposition photos Florence REYNAUD (CM)     gratuit 

envoi cartes de vœux aux aînés du village (personnes âgées et 
résidents maison de retraite), ainsi qu’aux « amis » de l’école 

    gratuit 

9 sorties piscine (maternelle et CP/CE)   
~900€ 

(entrées + bus) 
 gratuit 

dépôt des cadeaux des lutins du Père Noël   10€/élève  gratuit 
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préparation du marché de Noël (ateliers collectifs de Noël) 
Bénéfices des ventes - 

achat matières premières 
   

achats non 
obligatoires 

spectacle de Noël (les 3 classes) -274€ 
(676€ coût - 402€ APE) 

-402€ (6/élève)   gratuit 

Plusieurs interventions prévues à la médiathèque NAY (les 3 
classes) 

  1 bus/classe 1 bus/classe gratuit 

Partenariat avec NAYART et l’artiste CARO WORBOY dans le 
cadre du projet « une œuvre qui voyage dans les familles », avec 
exposition prévue à la Minoterie 

30€ 
(location œuvres) 

 1 bus/classe 1 bus/classe gratuit 

projet « préservation des milieux » (3 séances, classe CM) 
projet avec ECOCENE, Communauté des Communes PAYS de NAY 

   
Interventions financées 

entièrement gratuit 

projet « les inondations, ça vous gave ? » (3 séances, classe CM) 
projet avec Syndicat mixte du bassin versant du gave de PAU qui finance entièrement 
les Interventions 

   
Interventions financées 

entièrement gratuit 

Inauguration place rue du Martinet (nom choisi par les CM à 
découvrir ce jour là) 

    gratuit 

Participation Jazz In School (classe CM) 
représentation le samedi 07/06/2025 à 20h 

  Bus répétitions  
concert au Zénith : 

transport et prix des 
places 

photos de classe (prises de photos collectives)     
achat non 
obligatoire 

fête de l’école : samedi 28 juin     gratuit 

sorties de fin d’année commune aux 3 classes  À budgétiser   gratuit 
 

Fonctionnement de l’école 

Evaluation école Questionnaire parents : 46/95 parents ont répondu. 
Dans l’ensemble, les parents sont satisfaits tant du temps scolaire que des services périscolaires. Ils se sentent bien accue illis et informés, 
leurs enfants semblent être heureux dans l’école et les enseignements clairs et propices à une scolarité réussie. 
Seul bémol notable : le manque de places pour se garer. 
 
Questionnaire élèves (CE2/CM1/CM2) : 
Les élèves se sentent bien dans l’école, avec une bonne ambiance, de l’entraide entre élèves et l’aide des adultes présentes. 
Concernant la cantine, ils disent aimer être avec leurs amis, les repas proposés, le mélange des classes, aider les petits à la cantine, 
manger avec Monsieur le Maire. Ils signalent trop de bruits et de gaspillage à la cantine. 
 
Questionnaire élus/personnels non enseignants : 
L’école semble dynamique, avec un bien-être au travail tant chez les enfants que le personnel enseignant et périscolaire. 
 
Questionnaire enseignantes : 
Les enseignantes ont de bonnes relations avec tous les partenaires de l’école (enfants, parents, élus, personnel périscolaire, etc). 
Elles se sentent bien dans l’école, avec des moyens matériels plus que satisfaisants. Les partenaires locaux (service culture l Communauté 
des Communes, NAYEO, NAYART, etc) proposent des outils intéressants et un échange constructif permanent, ce qui permet de créer des 
projets propices à des apprentissages intéressants pour les élèves. 
Le travail en équipe est très présent et très enrichissant, humainement et professionnellement. Les regards croisés permettent d’analyser la 
situation d’un élève dans sa globalité ce qui permet de l’aider au mieux, dans la limite des possibilités et de l’écoute accordée par les 
familles. 
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Le document d’autoévaluation commun aux trois écoles a été envoyé aux 
évaluateurs mi-janvier 2025. 
Une évaluation externe (visite des 3 écoles) est organisée mi-mars 2025 (école 
IGON : jeudi 13 mars à partir de 13h). Les évaluateurs souhaitent rencontrer les 
enseignantes, les parents délégués, l’ATSEM, le personnel périscolaire, l’AESH. 
Mi-mai 2025, un pré-rapport (avec des axes de travail qui permettront de rédiger le 
futur projet d’école) sera présenté. 
Le rapport final sera envoyé avant la fin de l’année scolaire. 

Les parents délégués peuvent se rendre disponibles 
pour rencontrer les évaluateurs (créneau 14h30-15h). 
 

Bilan intermédiaire sur la 
sécurité 

Alarme incendie 
A la demande du personnel municipal, le 2ème exercice évacuation incendie sera 
organisé durant le temps de cantine au retour des vacances de février. 
Il sera inopiné, les enfants et les enseignantes ne connaissant pas la date de 
l’exercice (mais seront prévenus de sa future organisation). 

Le 3ème exercice sera totalement inopiné (pas 
d’information au préalable ni de son organisation ni 
de sa date). 

Budgets municipaux La demande de budget reste identique par rapport à l’année dernière. 
Fournitures scolaires (pour 2025, calcul sur 67 élèves 45 € x 67) => 3015 € 
Transport sorties diverses (musée, cinéma, sortie de courte durée) => 1500 € 
Sorties régulières et obligatoires : Piscine Transport + entrées (estimatif 3,60 €/élève x 10 séances x 44 élèves) => ~1584 € 
Livres de Noël Budget par enfant inscrit au jour de la rentrée (10€/élève) => 670 € 

 

Point sur les actions de l’APE Il est proposé à l’APE de faire un point sur ses actions afin de montrer le dynamisme de cette association de parents, sans qui ne nombreux 
projets de classe ne pourraient avoir lieu. 
 
Point financier de l'APE pour la période de septembre à décembre 2024 : 

A ce jour dépenses bénéfices 

Partenariat avec A QUI S  16,67 € 

Rencontre parents (présentation de l’APE, accueil des parents) 120,30 €  

Cotisation SACEM forfait annuel 135,59 €  

Assemblée Générale ?  

Vente de chocolats (Initiative) et Madeleines Bijoux  244,70 € 

Participation aux séances de sport sur 6 semaines (budget total 1299€) 300 €  

Vente de sapins avec Sylvie Horticulture  ? 

Financement du spectacle de magie de Noël à l'école 676 €  

Cadeaux de noël pour les élèves 73,26 €  

Organisation de la soirée du marché de Noël de l’école 74,83 €  

Les prochaines actions prévues sont : 
- vente madeleines Bijou courant février 
- vide grenier le 16 mars 
- ventes de gâteaux sur le marché de Nay le 5 avril 
- loto le 12 avril. 

DDEN Renouvellement candidature (2025/2029) Mme CARDINAL souhaite rester DDEN. Les 
membres du conseil d’école valident cette demande. 
Les documents ont été remplis et seront envoyés 
rapidement à la DSDEN64. 

Travaux * installation crochets dans WC PMR du préau  
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MAIRIE  

Questions des parents et/ou de la mairie 

16 réponses pour 51 familles ayant reçu le questionnaire en ligne proposé par les parents délégués. 
7 familles se disent satisfaites dans l’ensemble. 
Les questions/remarques sont individuelles et ne représentent pas l’ensemble des parents. 

Les membres du conseil d’école constatent que des questions ou remarques sont émises alors qu’elles ont déjà été abordées en conseil d’école. 
La directrice rappelle que tous les comptes-rendus de conseil d’école sont regroupés sur le site internet (www.ecolepubliqueigon.fr/conseil-decole/comptes-rendus/). 

Les observations ou questions concernant l'école 

La classe dehors des 
maternelles est peut-être à 
annuler en cas de mauvais 
temps pour éviter que les 
enfants tombent malades. 

NB : cette remarque concerne seulement une classe, elle ne devrait pas être abordée en conseil d’école. Cependant, dans un souci de 
transparence, l’équipe enseignante y répond. 
« Il n’y a pas de mauvaise météo mais un mauvais équipement ! » Le but de la classe dehors est d’être dehors, y compris s’il fait froid ou s’il 
pleut. On peut ainsi observer la nature différemment (circuit de l’eau, abris des animaux…). 
Les enfants ne tombent pas malades à cause des sorties de classe dehors lors de mauvais temps mais plus par contamination avec leurs 
camarades présents en classe malgré des symptômes ou par contact avec une personne malade à l’extérieur de l’école. 
De plus, certains viennent avec le mauvais matériel malgré le mot qui passe chaque semaine listant la tenue spécifique à avoir (texte + 
dessins) : pas assez couverts, bonnets et tours de cols oubliés, bottes absentes/non adaptées aux pieds de l’enfant/non étanches, etc. 
Les parents accompagnateurs peuvent attester que si les enfants ont trop froid, la sortie est réduite en temps. 
Quand il y a eu une épidémie de grippe, et beaucoup de fatigue chez les élèves, les sorties ont été annulées. 
L’enseignante de maternelle reste disponible pour tout complément d’information. 

Juste pour souligner que je 
trouve très intéressantes toutes 
les activités que vous faites faire 
à nos enfants (classe dehors / 
médiathèque / bibliothèque / 
semaine du goût / visite de la 
chèvrerie, etc…). Bravo et merci 
pour eux. 

Même si le retour des enfants (principaux concernés) est lui immédiat, l’équipe enseignante remercie les parents qui font des retours positifs 
sur les projets proposés. Bien que trop rares, ils sont encourageants et motivants. Merci ! 
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Les observations ou questions concernant les services périscolaires 

Construire un projet pour avoir 
une cantinière 

NB : Dans les questions/remarques des parents lors des conseils d’école, le service de cantine est régulièrement le sujet principal. 
A chaque fois, les familles qui souhaiteraient de plus amples informations sont invitées à prendre contact avec la mairie qui gère les services 
périscolaires. A ce jour, aucune famille n'a interpellé directement les élus chargés de l'école sur ces services. 
Vous trouverez ci-dessous les réponses déjà apportées sur les trois dernières années. Toute nouvelle question ou remarque dont la réponse 
a déjà été donnée ne sera pas étudiée en conseil d’école (les parents délégués feront le tri avant de transmettre la liste aux membres du 
conseil d’école et répondront directement aux parents concernés de se référer à ce présent compte-rendu). 
 
Le règlement intérieur diffusé chaque année aux familles reste la base de référence pour tout questionnement. 
Il est rappelé que l’inscription se fait le jeudi au plus tard pour la semaine suivant. Une inscription à l’année est possible. 
L’inscription et la désinscription des enfants en ligne ne sont pas possibles à IGON. Elles se font avec un mot remis dans la boîte aux lettres de la mairie. 
Les repas étant livrés dans la nuit, il n’est pas possible de commander un repas de dernière minute. 
 
Pour une question d’organisation et de respect des règles d’hygiène pour une prise de repas collective, les gamelles individuelles ne sont pas autorisées 
dans le règlement intérieur du service périscolaire (hors repas spécifique en raison d’un PAI). 
Le choix des repas doit tenir compte : 
- de l’équilibre alimentaire (4 repas sur 14, l’équilibre doit tenir compte de TOUS les repas et non se focaliser sur ceux pris à l’école), 
- des goûts des enfants, 
- la facilité de réchauffage (les sauces sont plus goûteuses au réchauffage, sans sauce les aliments sont secs), 
- les aléas du prestataire de service (plusieurs repas livrés ne correspondent pas à ceux commandés pour des raisons de livraison des fournisseurs initiaux), 
etc. 
 
Il est difficile dans un même repas de convenir aux goûts de presque 60 élèves. Le personnel de cantine choisit les menus des repas (végétariens ou non) 
que la majorité des enfants aiment tout en tenant compte aussi des activités des élèves (il y a par exemple si possible des féculents les jours de piscine). 
Les nouveaux plats sont testés et repris quand ils sont appréciés par la majorité. Il y a du pain à volonté et toujours deux desserts. 
Les menus, affichés dans les panneaux d’affichage devant l’école, sont aussi mis en ligne sur le site de la mairie. 
Si certains enfants ne mangent pas bien ou semblent ne pas vivre sereinement ce temps de cantine collectif, le personnel est vigilant et fait remonter aux 
parents concernés. 
 
Le temps du repas dépend du menu, du nombre d’enfants accueillis durant le service, du nombre de grands bénévoles qui aident au découpage de la viande 
des petits... Aucun enfant ne sort de table sans avoir fini de manger. Les retardataires finissent tranquillement tandis que les autres sortent en récréation.  Si 
l’enfant sort sans avoir fini, c’est son choix à lui. 
Les enfants restent dans la salle de cantine le temps nécessaire (minimum 35’). 
 
Le coût de l’investissement pour des repas faits sur place n’est pas possible pour IGON (pas d’infrastructure dans l’école, la cuisine serait à construire, du 
personnel à embaucher, etc). 
S’allier avec des acteurs locaux (ITEP, etc) et producteurs afin de proposer des repas plus qualitatifs que ceux proposés actuellement est possible mais les 
prix pourraient alors augmenter (jusqu’à 6 € le repas). 
 

Les familles qui souhaiteraient avoir des éclaircissements ou être force de propositions pour améliorer ce service municipal sont invitées à 
prendre contact directement avec la mairie. 

Est-ce qu’on peut dématérialiser 
les annulations de cantine (mail) 
? Merci 

Est-il possible de réserver la 
cantine au dernier moment ? 
En effet, je suis infirmière et il 
m'est arrivé d'être rappelé pour 
aller travailler mais je ne savais 
pas comment faire par rapport à 
la cantine. 

Repas mauvais en goût et en 
qualité 

Les plats ne sont pas 
appétissants, et selon mon 
enfant ce n’est pas très bon !! 
Est il possible de revoir la 
cantine? 

 
Date du prochain Conseil d'École : jeudi 3 juillet à 17h30   Ce compte-rendu a été relu et validé par l’ensemble des présents avant sa diffusion. 

Mme LASSERRE, secrétaire de séance              Mme DREVOND, directrice 
                  
               


